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路芙路芙練一身技藝練一身技藝
「50 後」散工王逆境謀生靠變通

香港文匯報訊（記者李思穎）剛推出全
新廣東作品《善良》的謝霆鋒，近日與荷
里活知名男演員、憑《綠簿旅友（Green
Book） 》 及 《 月 亮 喜 歡 藍 （Moon-
light）》兩奪奧斯卡金像獎的Mahershala
Ali雙雙為時裝百年品牌Ermenegildo Zeg-
na代言及拍攝新一季宣傳短片。
廣告中，霆鋒及Mahershala Ali分別深
入探討當代男士的多元之道及責任的重要
意義，推動環保訊息，詮釋「何謂當代男
士」。
在以「自我覺醒」及「平衡內心」為題材

的廣告片中，霆鋒表達關鍵在於自我審視：
「我們是否迷失在忙碌的生活中，忽略了身

邊重要的事情？該如何做得更好？你會發現
是時候靜下心來審視自我，你會明白，對自
然、對環境我們需要去做什麼。」
霆鋒更用跳舞比喻自己的生活，「邁出

的每一步、每個動作，平衡地將我帶向下
一步，生活就應該尋找這樣的平衡，這既
是我與外界的平衡，也是我與內心的平
衡。」

周董實境騷特色是「三無」
而Mahershala Ali 則拍攝「信念」及
「直面責任」短片，他在「責任」一片中
表示責任是自己掌握，「人生有許多責
任，重要的是你選擇如何面對，而選擇就

在你的手中。」
此外，霆鋒早前參與錄製Netflix與周董

攜手推出的實境節目《周遊記》。昨日節
目組透露周董行程縱使滿檔，仍全程參與
節目錄製。來賓名單也都大有來頭，包括
謝霆鋒、蕭敬騰、林俊傑等人，全是高知
名度的男明星，且都是周董的好朋友。這
節目最大的特色就是「無腳本、無人設、
無規則」，並在節目中規劃讓周董與嘉賓
巡迴黃金海岸、因斯布魯克、東京、維也
納、台北、新加坡、深圳、巴黎等地，周
董與眾星一邊旅遊一邊唱歌一邊玩魔術，
到達每一座城市都以一首周董的歌曲搭
配。

陪周董去旅行唱歌玩魔術
霆鋒生活如舞蹈 講求平衡

■霆鋒用跳舞比喻自己的生活。

香港文匯報訊（記者李思穎）連詩雅（Shiga）獲兩位
小師妹梁諾妍和陳穎妮邀請做網上平台直播嘉賓，分享生
活小百科。Shiga自言在疫情下很多公開活動要推後，變
相多了時間拍片放上網分享和玩直播，她自爆自己屬於最
遲開啟社交平台賬戶，通常比別人遲上一年半載，可說是
最新手和水皮。
Shiga最初擔心不能應付多個平台，漸漸地這已成為工
作一部分，要加緊學習，她開心說：「雖然是遲起步，託
賴起步時有很多人支持，而且網上平台的生意不錯，試過
有一半收入來自這裡，所以好後悔沒有及早開始。」Shi-
ga為經營網上平台，都有落本投資，她強調：「沒有hea

做，會用專業器材影相和打燈。」

梁諾妍與洪永城延遲同居
問梁諾妍會否請男友洪永城亮相，她笑說：「會請好

多不同人上來，其實我有時在家做直播，網民都會聽到他
的聲音，因為有時網民問邊個返嚟，我就答是工人，佢會
同大家say hi，若然他出鏡便搶我風頭，我會小氣㗎，哈
哈。」
問到兩人是否已展開同居生活？梁諾妍直言：「一路

有執拾東西慢慢搬過去，因疫情下會擔心有些師傅不知去
過哪些地方，所以我哋會逐樣搬東西，是會延誤同居計

劃，但不用心急，（相士指你們好大機會奉子成婚，如今
可以更安全？）向來也很安全，哈哈。」

連詩雅後悔沒及早開網上平台

香港文匯報訊（記者梁靜
儀）陳凱琳（Grace）榮升
人母後雖減少了幕前演出，
但狀態仍然保持得很好，最
近就為某品牌沐浴露擔任形
象大使，並拍攝宣傳照，幸
福笑容和白滑玉背非常吸
睛。
拍攝當日，Grace身穿一

襲簡約白裙，把白滑美肌極
致展露，甜美的笑容與舉手
投足間都散發着高雅氣質。
榮升人母的Grace身材與淨
白皮膚保養得非常好，她笑
言很喜歡沖涼，因為沖涼是
一整天裡其中一個重要環
節，要好好認真對待，忙碌
的工作過後，舒爽的沐浴洗
走疲累更可以同時護膚，沐
浴伴着清新花香整個人都開
心。
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路芙笑稱自己為「50後」散工王，最近頭等大
事是學coding，她很自豪地講，已可以做到自己編
寫網頁程式。雖然自己幾份工看起來風馬牛不相
及，她總是習慣於將每一樣都學到「精」。在她觀
念中，要做一件事，必須是做到專業、做出成果，
才是真正令人欽佩。
對於現下許多年輕人做散工的境況，路芙並不反

對，但她覺得有些心態不可取：「我想現在的年輕
人緊張自己『沒飯吃』的程度，是沒有我那個年代
的人那樣強的。所以好容易有少少唔舒服就即刻走
人，做得唔開心就走，跟老闆合不來又走，連跟另
一半分手，也會成為離職的理由。屋企人當然也捨
不得他們辛苦、受傷，便可以隨心所欲，選擇做可
以隨時放棄的freelance。」
她回憶起年輕時，自己亦無法避免「三分鐘熱
度」心態，但迫於家境，父母無法成為堅強後盾，
也不會給予過多的疼惜與呵護。為了
維生，她才習慣遇到障礙不迴
避，完全靠自己設法解決。
這樣的習慣維持至今，亦給
她帶來了機會：「我學cod-
ing，都是因為那個朋友
認識我一年多，發現
我是真的什麼都肯
學，學又要學到精
通，才決定教我。
機會不完全是因
幸運而得到，你的
堅持被看見，別人
才會信任你，給機
會你。」

現下無工可開的境況，完全沒有令路芙感到焦
慮。早在大半年前，她就習慣了一邊學習一邊

home office的生活——學習程序編碼，學習拍片、剪
片，偶爾約藝人朋友錄製節目，維持自己YouTube
channel更新，如接到婚慶服務，便出去擔綱「大妗
姐」……在這樣的生活中，她找到了自己想要的節
奏，同時不知不覺發現了更多的人生可能。如今，知
天命之年的她所珍視的，並不是這來之不易的所謂
「轉型」，而是那個無懼於困境，不斷嘗試變通、開
拓的自己，更是這一路走來所習得的知識與技能以及
對人生的參悟。

大妗姐兼司儀「一條龍服務」
「大妗姐」這個行業，在香港婚禮上是必不可少的
一部分，大妗姐要負責婚禮前的禮儀、新娘的着裝、
拜天地、敬茶的儀式，還要參加婚宴。由ＤJ藝人去
做大妗姐確實是很特別的選擇，原來路芙對中國傳統
婚禮習俗很有興趣，去年認識一個婚慶公司後，便想
加入「大妗姐」這個行業，她勤懇學習了一段時間，
開始學做大妗姐。
提及學做大妗姐的困難之處，路芙覺得儀式頗為難
記，尤其不同地區風俗不一樣，只有做了很多年的大
妗姐才會清楚記得區別。對於她這種「新人」，沒有
這樣快熟知，不過她一直在努力觀察、學習和記憶，
她希望自己的加入可以使婚慶公司做到「一條龍服
務」，只要有她在，顧客便不用煩，婚禮氣氛都會變
更好。
她透露現在市面上很喜歡「雙大妗姐」，所以她又
拉來其他藝人朋友在婚禮上分工合作，白天做大妗姐
協助儀式，夜晚再做老本行司儀主持婚宴搞氣氛，有

時還會請到一些歌星來助興，實在非常適合她。更笑
言：「我自己真是肥油多，對大吟姐這個image是很
有好處的，多數老闆鍾意大吟姐肥肥嘟嘟，好得意好
開心，我就比較適合。」

離開電台重回電台新挑戰
談起幾年前剛剛離開電台時的艱難，往日困頓已不

再是回憶的重心，路芙的話語裡，都是事過境遷的豁
然與通透。「那時我進入了一個誤區，就是認為自己
一定還會做返娛樂圈這行，所以再搵工，亦都是搵唱
片公司宣傳、公關等娛樂圈嘅嘢，但是後來發現很
難，所以才想到自己應該轉行，比如自己開一個節
目，做自己的channel。」於是她便重拾本行，開設
YouTube channel講靈異故事。而這一新的開始，使
得她一時如紙團般鬱結的人生一點點慢慢舒展開，大
片空白出現在眼前，等待着她去填繪。
之後，她便一路學一路做，「起初剪片不熟練，十

幾分鐘條片我要剪8個鐘，現在3個鐘就足夠。」不
僅是技能變熟手，更好的idea也逐漸湧入腦中，幸得
之前電台工作十幾年的經歷和自己重情重義的性格，
再約一些藝人好友來錄製娛樂訪談，對她而言也不是
很難。「我能請到嘉賓和partner，又有場地，識怎用
機器、怎樣set燈、怎樣剪片，就沒問題，最緊要是堅
持。做自己channel完全自己話事，唔逼自己便會放
低，所以一定要畀心機堅持。」她想了想，又說：
「其實轉型都是，需要積累經驗，無可能一下就成
功。如果有心轉型，就要慢慢學習一樣嘢，知道它是
如何運作，然後自己摸索發展。」
最近路芙又回新城做節目，但不再是做音樂DJ，而

是做一個銷售平台節目主持。她認為以此作為新開始

是很好的一件事，得以這樣轉變，大抵也是跟自己轉
型成功有關。

建議藝人多學技能增值
最近，路芙也目睹了娛樂圈「門庭冷落」的現狀，
好多藝人朋友都打電話向她傾訴無工可開、收入下跌
的煩憂。儘管疫情影響不可避免，她始終認為娛樂圈
是式微行業，藝人面對困境，絕不能坐以待斃，最好
的辦法就是學習其他skills。她觀察到，大多數藝人傍
身的技能無非就是「識演戲」、「識唱歌」，但都不
夠，因為一旦失去表演機會，這些技能都變無用，所
以必須要為自己想別的出路，以防行業遇冷而影響自
身。但人到中年，還要靠學習轉變自我、拯救事業談
何容易？路芙卻不認同一些朋友缺乏熱情與信心的表
現：「佢話『幾多歲人啦，仲學乜鬼？』我覺得不
是，連我都做得到，他們一定也做得到，最緊要是捨
得花時間。」
路芙早已習慣並接受這個世界的變數，怨天尤人不
是她的天性。她表達不認輸的方式，就是不斷為自己
找新的出路。即便當下並不是在危難之中，多一項技
能傍身總不會是壞事。她永不停歇的腳步，不禁令人
好奇，路芙的人生理想又是什麼呢？她想了想，回
答：「我很早前就不設立長期的目標了，不想『未
來』，我只想『聽日』。比如學coding，這一行日日
常新，學不完的知識，那個朋友話會教到我沒興趣為
止，所以我想我會一直學下去。這不算什麼目標，只
是興趣的持續。每一樣工我都不會輕易停，因為停止
就是將之前的練習和能力都荒廢了。」她忽然又爽朗
地笑起來，說：「如果一定要講一個人生目標，我的
目標就是：永遠home office！」
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DJDJ大妗姐大妗姐冇得輸冇得輸
在黑暴與新冠肺炎陰霾下在黑暴與新冠肺炎陰霾下，，社會各行業的經濟狀況惡劣社會各行業的經濟狀況惡劣，，不少藝人都不少藝人都

遭殃無工可開遭殃無工可開，，而路芙卻保持着充實而路芙卻保持着充實、、忙碌的生活忙碌的生活。。離開新城電台離開新城電台44

年年，，她已不再只是當年為人熟知的她已不再只是當年為人熟知的「「講鬼故的講鬼故的DJDJ」，」，現在的她現在的她，，既是既是

YouTuberYouTuber路芙路芙，，又是電台主持路芙又是電台主持路芙，，創立自家網台還是程式編寫員路創立自家網台還是程式編寫員路

芙芙、、大妗姐路芙大妗姐路芙、、專欄作者路芙專欄作者路芙，，多重身份的背後正是她這些年來孜孜多重身份的背後正是她這些年來孜孜

不倦不倦，，不斷學習的成果不斷學習的成果，，靈活變通勤奮謀生以拓寬自己的人生路靈活變通勤奮謀生以拓寬自己的人生路。。
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■■路芙和朋友一起路芙和朋友一起home officehome office。。

■■作為作為「「大妗姐大妗姐」」要懂所有婚禮儀式要懂所有婚禮儀式，，包括準備好嫁喜物品包括準備好嫁喜物品。。▶▶路芙與張學路芙與張學
潤開自家網台潤開自家網台
節目節目，，獲眾星獲眾星
力撐力撐。。
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◀◀路芙去年開路芙去年開
始成為始成為「「大妗大妗
姐姐」。」。
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